



Analiza Xóchitl Gálvez competir por la Presidencia

Toca en el Palacio; abren candidatura

Trastoca senadora
proceso para elegir
al abanderado
de Va por México

MAYOLO LÓPEZ

La panista Xóchitl Gálvez tocó la puerta del Palacio Nacional... y se le abrieron las puertas de la candidatura presidencial.

En las entrañas de un dinosaurio de plástico, encadenada a la pata de una silla en la vieja sede del Senado, ingeniera que armó con un lego la Casa gris de Houston, Gálvez ha ido ganando terreno y está a un tris de pelear por la candidatura presidencial de las filas opositoras, olvidando al parecer su anunciado lance por el Gobierno de la Ciudad de México.

Aguerrida, disruptiva, la hidalguense trastocó el escenario concebido desde un principio en el PAN: bastó que se le apareciera al dirigente del PAN, Marko Cortés, para decirle que estaba pensando "seriamente" en abanderar la causa opositora, y desajustó los planes en el blanquiazul.

En las filas de Acción Nacional muchos daban por un hecho que Cortés se decantaría por su amigo y asesor más cercano, Santiago Creel, para abanderar la alianza opositora Va por México (PAN-PRI-PRD).

El lunes pasado, Gálvez regresó a su casa magullada después de abrirse paso a codazos y empujones para acercarse a una de las puertas del Palacio Nacional y exigir en vano su "derecho a réplica" al Presidente Andrés Manuel López Obrador, que ofuscado se obstinó en negarle acceso a su conferencia.

A Marko Cortés, dicen en el PAN, no le quedó más remedio que apechugar y consentir la entrada con boleto de Gálvez al elenco que buscaría hacerse con la candidatura presidencial: con Creel a la cabeza, con la también senadora Lilly Téllez, con el senador Damián Zepeda, y, sin que haya dado color, con el Gobernador yucateco Mauricio Vila.

A la espera del método que Va por México adopte para elegir al candidato presidencial, casi una docena de opositores han levantado la mano, entre otros, los senadores Germán Martínez, Claudia Ruiz Massieu, Bea-

triz Paredes y Miguel Ángel Mancera; el empresario Gustavo de Hoyos; el ex Gobernador michoacano Silvano Aureoles, el diputado Juan Carlos Romero Hicks, José Ángel Gurría y Enrique de la Madrid.

"Xóchitl es la candidata de las mesas", ilustró una fuente consultada en el PAN, resaltando el hecho de que la hidalguense asoma como favorita en las pláticas de café.

"Yo sé que no soy tu favorita", le soltó Gálvez a Cortés hace unos meses cuando la senadora buscaba incidir para pelear por la CDMX. Como ocurrió con Creel, el dirigente también se había decantado por otro Santiago: Taboada, el alcalde de Benito Juárez, inmiscuido en la trama del cártel inmobiliario.

"Con Xóchitl, Marko ga-

naría dentro y hacia afuera del partido: hacia dentro, porque se despejaría el camino para que Taboada -con el visto bueno del jefe del clan, el diputado Jorge Romero-disputase el Palacio del Ayuntamiento por Va por México; y hacia fuera, porque se haría eco de lo que se dice en las mesas", resumieron en el blanquiazul.

De la noche a la mañana, Cortés tuvo que reorientar el timón y tomar otra ruta.

Hasta hace unas semanas, resultaba impensable que el michoacano acicateara a Gálvez para que se aventara al ruedo.

"Le doy la bienvenida. Dice que lo está pensando... Pues ya que diga que quiere y se meta con todo", propuso el dirigente apenas el jueves pasado.

**Marko Cortés***Dirigente del PAN*

/// Le doy la bienvenida, (Gálvez) dice que lo está pensando, pues ya que diga que quiere y se meta con todo. Nosotros le damos la bienvenida, qué bueno. Ojalá y levante la mano y se apunte".
(15 de junio)

Xóchitl Gálvez*Senadora del PAN*

/// Lo que queda pendiente es conocer el método, y eso se va a saber el 26 (de junio). Y en función de eso, tomaré la decisión final, pero sí estoy dispuesta a tomar esa decisión, siempre y cuando haya la certeza".
(15 de junio)

Vicente Fox*Ex Presidente*

/// Espléndida entrevista (de grupo Unidos por México) con Xóchitl Gálvez, candidata ciudadana. Tiene una gran desenvoltura y gracia. Muy ciudadana. Falta poquito para que se anime Xóchitl, empujémosla todos".
(16 de junio)



■ La senadora Xóchitl Gálvez acudió el pasado lunes al Palacio Nacional con la intención de ejercer su derecho de réplica, pero no se le permitió la entrada.